

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 9 de Julio de 1881.

Año IX. Núm. 2.488.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

MADRID 4 JULIO.

Hoy se ha recibido en los centros oficiales el siguiente telegrama:

«Santander, 3.—Gobernador al ministro de la Gobernacion:

Después de una reunion de mas de 70 individuos, se han abierto las tiendas de comestibles y bebidas, reinando perfecta tranquilidad en todo el vecindario, con lo que ha influido no poco el telegrama del ministro de Hacienda disponiendo la formacion de expediente, y ofreciendo derechos módicos.

La junta de la liga de contribuyentes, el alcalde y tenientes han estado á mi lado desde el primer momento; rivalizando en prestarme apoyo y ayudando á resolver el conflicto, sin que se haya ocasionado el menor disgusto. De acuerdo con el administrador económico he ordenado practicar otro aforo en todos los establecimientos al por mayor.»

El crimen por que ha sido sentenciado el reo Faustino Cañete (a) «Calabozo» ejecutado ayer en Loja, fué el siguiente:

«Salió hace dos años una tarde de Villanueva Mesia, acompañado de Valentin Camacho, natural de Salares, pueblo del partido de Torrox, en la provincia de Málaga. Valentin llevaba dos borriquillos cargados con naranjas, y Faustino unas alforjas al hombro. Llegaron á Alcalá la Real, y hubieron de alojarse en dos distintas posadas.

Faustino dice que iba á este pueblo á presenciar las bodas de un amigo suyo: esto resulta falso.

Valentin vendió sus naranjas, y con el

importe de la venta adquirió trigo, sobrándole de la compra unos cuarenta reales. Hecho su negocio, salió de Alcalá para Villanueva, y á la salida encontró casualmente con su compañero Faustino, que tambien regresaba á aquella poblacion.

Ya en camino, llegaron á un arroyo: Valentin se tendió boca abajo para beber, y al otro le asaltó la idea de matarle y apoderarse de su capital (¡poco mas de dos duros!) Efectivamente, Faustino tomó una piedra que pesaba mas de cuatro libras; arrojóla sobre el cráneo de Valentin, y, temiendo que la profunda herida que le produjo no fuese mortal, para rematarlo, según propias declaraciones, le clavó en el cuello un cuchillo que hubo de atravesárselo completamente. Después, cuando la víctima quedó muerta, le robó sus cuarenta y pico de reales, arreó sus borriquillos y continuó su marcha hácia el pueblo.

Antes de llegar á este, descansó en una venta, pagando, con el producto de su crimen, un par de huevos fritos que le sirvieron de comida: al amanecer limpió serenamente la cara y siguió su viaje: en las inmediaciones de Villanueva, se encontró unos arrieros que le preguntaron por Valentin: escusó responderles, mas averiguado pocos dias después el crimen, se fué huyendo á Granada, hospedándose en una posada de la calle de la Alhóndiga, en la que fué preso por la Guardia civil.

Un periódico dice anoche que el ministro de Fomento parece que ha manifestado su intencion de presentar á las Cortes

un proyecto acerca de las emigraciones é inmigraciones.

Efectivamente, como hemos indicado ya, el Sr. Albareda tiene este pensamiento á fin de conseguir que disminuyan en Galicia las emigraciones. Tambien se presentará un proyecto de repoblacion de arbolado para lo cual formulará el gobierno en setiembre el oportuno proyecto.

El general Burgos figura en la candidatura de senadores adictos por Lugo, en cuya provincia y particularmente en los partidos judiciales de Rivadeo y Mondoñedo, cuenta con numerosos amigos.

Anoche se verificó una reunion de personas importantes y de reconocida influencia en el comercio de esta corte, para determinar si convenia ó no formar una candidatura para diputados á Cortes con dos representantes del comercio y de la industria. Aun cuando se convino en la excelencia del pensamiento, no se tomó resolucion definitiva.

Caso de llegar á realizarle, á lo cual se encuentran decididos sus iniciadores, comerciantes de gran ilustracion y prestigio, los dos candidatos serian el Sr. D. Gabriel Rodriguez, presidente de la asociacion para la reforma de los aranceles de aduanas, y el Sr. D. Domingo Peña Villarejo, presidente del círculo de la Union mercantil.

Los demócratas gubernamentales del distrito de Sariñena (Huesca) acordaron el domingo último no acudir á la lucha con candidato propio.

Otra vez el citado Sr. Fiol lució sus habilidades, tocando al piano una fantasia walls con variaciones, pieza de difícil ejecucion que desempeñó con notable maestría.

El que ha tomado á su cargo la reseña de los festejos trazó á grandes rasgos los principales hechos de la vida de San Luis Gonzaga, y después de haberse dolido de los males que nos aquejan, se adhirió al valiente brindis que pronunció en el Retiro Menendez Pelayo, pico de la Mirándola de los presentes tiempos.

Siguió la melodía para canto, piano y violin por los Sres. Taltavull, Fiol y Seguí; y á continuacion, en vez de la oda inédita á San Luis Gonzaga, recitó D. Juan Costa y Milans una poesia titulada «Inspiracion»—debida al modesto cuan entendido jóven don Juan Mascaró—tan delicada en sus conceptos, como llena de encantos por la fluidez de sus versos y elevadas ideas que contiene.

A su vez el Presidente de la Corte

Dice el «Siglo Médico»:

«Las congestiones activas, particularmente localizadas en la mucosa, bronquia y en los centros nerviosos y algunas hemorragias principalmente en la mucosa nasal y en los bronquios: los catarros gástricos é intestinales con hipercremias abundantes en particular en los niños, y los catarros gástricos febriles, han sido los padecimientos que con mayor frecuencia se han presentado durante la semana anterior. Las fiebres palúdicas se han modificado favorablemente así como sus estados larvados. La mortalidad ha sido relativamente escasa.»

Hoy han ingresado en la caja de Ahorros 138 854 pesetas por 4 429 imposiciones, y se han satisfecho en los dias 1, 2 y 3, 169.034, á solicitud de 384 imponentes.

Han sido conducidas á Bilbao, procedentes de Bélgica, 406 palomas, encerradas en 16 jaulas de mimbres. Ayer á las cuatro de la mañana han debido ser soltadas. Se calcula que tardarán en regresar á Bélgica dia y medio, teniendo asignados buenos premios para las que lleguen primero á su destino, habiéndose cruzado apuestas de consideracion. El dueño de la primera que llegue ganará 10.000 duros.

Reciente todavía la dolorosa impresion que el honrado industrial D. Carlos Loné sufrió con motivo de la desgracia ocurrida á su hijo en la calle de San Oropio, otro desagradable é inesperado suceso ha venido esta madrugada á atribular á dicho señor y su familia.

A las cuatro próximamente, se produjo

Angélica, D. Ambrosio T. Carabó comentó tres máximas de San Luis Gonzaga, referentes al «desprecio de los bienes terrenales, á la pureza del alma que retrata las imágenes de las cosas del cielo, y á la fortaleza invencible que nace del temor santo de Dios», haciéndolo tan cumplidamente y dando tan amena forma á su discurso, que hubiéramos deseado fuere de más duracion el placer que nos causó el oírle.

Siguió luego una polka para piano, flauta y violin, de cuyo desempeño se habian encargado los Sres. Fiol, Taltavull y D. Pedro Andreu, tocando éste el suave instrumento que amansaba las fieras en aquellos tiempos que tan felices nos pintan las fabulosas narraciones de los poetas. Dicho bailable fué ejecutado con notable precision, y ni una sola nota malamente producida vino á turbar la festiva armonía del concierto.

(Continuará.)

RESEÑA

de los
FESTEJOS CON QUE LA CORTE ANGÉLICA
DE

SAN LUIS GONZAGA
DE ESTA CIUDAD

Ha honrado la memoria de su Escelso Patron

II

(Continuacion)

«El jardin de nuestro amigo,» alegoría inédita leída por D. José Buils, es una bella composicion en la que el autor estudia el corazon de San Luis, vergel florido de aromáticas virtudes que con notoria exactitud y propiedad comparó á las flores que crecen en nuestros jardines.

La lectura de una poesia en idioma lemosin, recitada por su autor el Licenciado D. Roque Coll, Pbro., vino á sorprender agradablemente á la reunion por no haberse anunciado en el programa. Acerca de ella no queremos consignar palabra alguna, porque no pudiendo resistir al deseo de publicarla á continuacion, podrán

nuestros lectores formarse cabal concepto de las bellezas que contiene.

Dice así el romance acróstico á que nos referimos:

Cantau, Joves Cristians, Cantau las glorias
Del héroe Jovenet que us patrocina
Lluís Gonzaga es son nom, nom de victoria,
Y vosaltres lluytau en esta vida.

Lluytas á mort, contra maldat y vici,
Lluytas contra l' infern y la men ida,
Lluytas seran gloriosas, com las seuas,
Lluytant ab sas virtuts qu' en éll tan brillan.

Una es la veritat contra l' error,
Una la Santa Fé vers l' heregia,
Un el camí del cel, l' Iglesia Santa,
Ubrulo ab dols amor gracia divina.

Inocencia una entrada. Hay sou vosaltres?...
Inocencia! Oh dichos el qu' hay camina:
Y penitencia es l' altre. No os espanti
Aná ab la creu al coll per entre espinas.

Sant fench vostro patró per un: y altre,
Ceñynt doble corona ab molts pochos dias:
Corona de eterns lliris com los Angels,
Y corona de rosas com Maria.

Cantau, Joves Cristians, cantau las glorias
Del héroe Jovenet que us patrocina;
Lluís Gonzaga es son nom, nom de victoria,
Y vosaltres lluiiau en esta vida.

un incendio en la casa-taller de coches de dicho señor, sito en el núm. 5 de la citada calle de San Opropio, en ocasion de estar acostados todos los individuos de la casa.

El fuego, desde los primeros momentos amenazaba tomar serias proporciones, y efectivamente, á la media hora de haberse iniciado, redújose á cenizas el taller de coches, la mayor parte de las maderas almacenadas con destino á la construccion de aquellos, y finalmente casi todas las ropas de la propiedad de dicho señor Loné.

Este y los demás de su familia, incluso el niño, que se halla conyaleciente de las quemaduras, salieron á la calle en ropas menores.

A las cinco y media logró sofocarse el incendio, merced á los grandes esfuerzos realizados por el cuerpo de bomberos de la Villa.

Concurrieron al sitio del siniestro las autoridades del distrito, rivalizando todos en actividad y celo.

El juzgado de primera instancia de guardia empezó á practicar inmediatamente las oportunas diligencias sumariales.

A las once de hoy, hora en que abandono la guardia el juzgado instructor, no habia logrado, á pesar de la actividad desplegada, averiguar las causas que han producido tan sensible suceso.

Su Magestad el Rey se dignó recibir ayer tarde en audiencia privada á nuestro muy querido amigo y antiguo compañero en prensa D. José del Castillo y Soriano, quien tuvo la honra de ofrecer á S. M. un ejemplar de su libro de poesías, escuchando con tal motivo de los augustos labios del monarca, las mas lisonjeras frases de aprecio.

Segun telégramas recibidos en esta capital el 2 de este mes fondeó en Manila el vapor correo «Magallanes», que salió de Barcelona el 1.º de junio próximo pasado, demostrando de este modo sus excelentes condiciones marineras y su rápido andar, que lo hacen uno de los mejores buques españoles, y demostrando el esmero que el marqués de Campo ha puesto en la eleccion de sus buques-correos.

El vapor «Vulcano» ha salido hoy de Cartagena para los presidios de Africa, conduciendo 150 penados que promovieron los alborotos con el pretexto de ser malo el rancho.

Esta tarde se han recibido en los centros oficiales los siguientes telégramas:

«Alcira 3.—Ha continuado y continúa sin alteracion la tranquilidad pública, y desde las primeras horas de la mañana hay 180 jornaleros segando el arroz de fuera de coto. La venida de la fuerza impone á los infractores y facilita á la autoridad los medios para hacerse obedecer.

Se ha instruido expediente sobre lo ocurrido.

Almería 3.—A las ocho de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor «Numancia», procedente de Oran. Ha traído 283 viajeros, víctimas del salvajismo africano. Vienen cuatro heridos, dos de gravedad. Se les socorrerá y los heri-

dos serán conducidos á una posada por haber manifestado repugnancia á pisar el hospital.

Almería 3.—Gobernador al ministro:

He recibido la letra de 20.000 pesetas que con destino á los emigrados de Africa se ha servido remitirme V. E. Reciba mi gratitud y la de algunos millares de infelices que en este momento lo colman de beneficios »

En el conflicto suscitado entre los ministerios de la Gobernacion y de Fomento con motivo de una competencia para conocer de los asuntos comprendidos bajo la denominacion de «Construcciones civiles», se ha resuelto, segun vemos en la «Gaceta» de ayer; que el conocimiento de dichos asuntos corresponde al ministerio de la Gobernacion, á quien se pasarán, para su resolucion, cuantos de esta clase haya pendientes en el ministerio de Fomento, quedando, en virtud de esta disposicion, derogado el art. 5.º del decreto de 25 de abril de 1870, escepto en los negocios de sociedades de auxilios mútuos y academias de medicina y cirugía.

El presidente del consejo de ministros estuvo ayer en Palacio con objeto de informar á S. M. acerca del infame atentado de que ha sido víctima el presidente de los Estados Unidos.

Túnez, 3.—El aviso de guerra italiano Cariddi y un buque de la armada inglesa han ido á Sfax para proteger á los súbditos de dichos paises que existen en aquel punto.

Mohastir y Kairume están tranquilos.

El movimiento insurreccional está concentrado en Sfax.

Se han adoptado medidas eficaces para una represion pronta y enérgica.

Washington, 3.—Guitteau, el asesino del general Garfield, es un hombre de unos 40 años. Nació en el Estado del Illinois; fue procurador en Chicago; es un aventurero, sin principios políticos, y su loca ambicion por desempeñar puestos públicos, era notoria.

El médico que reconoció las heridas del general Garfield, ha declarado que la bala entró entre la décima y oncenava costilla del lado derecho de la columna vertebral, pasó luego por la extremidad inferior del lóbulo derecho del hígado y se hundió en la parte anterior del abdomen.

París, 3.—Todos los periódicos condenan altamente el atentado de que ha sido objeto el presidente de la república de los Estados-Unidos.

La escuadra de instruccion zarpará en breve de Cartagena para Ferrol y Lisboa.

Ha llegado á Sanlúcar el general Rodríguez Arias.

La «Correspondencia de Cuba» llegada ayer á Madrid, publica un artículo encomiando las dotes de honradez y de talento del general Beranger, cuya salida de la Habana ha sido muy sentida.

Confirmando noticias telegráficas ya publicadas, nos escriben de la Habana, con fecha 15 de junio, que D. Carlos

Boet no ha podido prestar declaracion alguna, por impedírselo el estado de salud, cada dia mas delicado.

Jaen, 3 (5 t.)—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

En la tarde del dia primero descargó una espantosa tormenta en el término de Castillo de Locubin, destruyendo toda la cosecha y destrozando su arboleda, pues hubo piedra que pesaba cuatro onzas.

Los perjuicios son muy grandes á pesar de no ocurrir desgracias personales. Mañana daré noticias detalladas á V. E. y le ruego incline el magnánimo corazón de S. M. á favor de aquellos desgraciados.

Cuenca, 3 (7 20 n.)—El gobernador al ministro:

Esta mañana, á las once, un hombre dedicado á la mendicidad, llamado Estéban Martínez (a) Presentado, ha asesinado villanamente á un convecino suyo. Estéban Mora, de quien parece tenia antiguos resentimientos. Inmediatamente me presenté con el señor juez y sus dependientes en el sitio de la ocurrencia, calle de la Carretería, y se trasladó al Mora al hospital de Santiago, donde falleció á la una.

El agresor, perseguido por guardias de mi autoridad, fué capturado y puesto á la órden del juzgado, que ha empezado á instruir diligencias con la mayor actividad.

El público, indignado, queria hacer un escarmiento por su mano, que pudo evitarse.

Tanto el agresor como el agredido eran de Noales, pueblo vecino á esta capital.

Almería, 3 (7 10 t.)—Acaba de verificarse la distribucion de socorros recaudados en Madrid á 219 inmigrantes de Oran con asistencia de las autoridades provincial y local. Los favorecidos y la provincia entera dan las gracias á sus majestades, que encabezan la suscripcion, y á S. A. la infanta por su donativo y al gobierno.

Alicante, 3 (7 10 t.)—El total invertido hasta la fecha en socorrer á los inmigrantes del fondo de las 10.000 pesetas es de 4.757 pesetas 50 céntimos.

Alcira, 3 (10 3 n.)—Continúa sin la menor alteracion el órden público. El gobernador se limita á activar el arranque de arroz, restableciendo el imperio de la ley y el prestigio de la autoridad, salvando además de graves peligros la salud pública y corrigiendo prudentemente el abuso escandaloso que se habia cometido plantando solo en este pueblo cerca de 4000 fanegas fuera de coto. La energía con aquí se está procediendo respecto al arranque, ha dado el buen resultado de que en los otros pueblos, que tambien habian abusado, estén hoy arrancando los arrozcos. Mañana regresará el gobernador á Valencia desde Alberique, donde se encuentra.

(«Correspondencia de España.»)

Gacetilla.

A continuacion insertamos la notable exposicion que la Junta del Puerto eleva al Excmo. Sr. Ministro de Fomento en demanda de un proyecto de Ley para la próxima reunion de las Córtes, que llene la omision que cometió la administra-

cion anterior y declare de interés general el puerto de Mahon. Los importantes argumentos que se aducen en este documento nos escusan todo comentario; mas si nuestra modesta voz puede servir de apoyo á tan noble causa, que es de vital interés para nuestra ciudad y para la isla toda, y para la nacion entera, la alzamos gustosos en pró de la razon y de la justicia.

Excmo. Sr. Ministro de Fomento.

La Junta de Obras del Puerto de Mahon, instalada en 26 de Abril del corriente año con arreglo al Real Decreto de 18 de Marzo anterior, atentamente á V. E. expone: que la ley de 7 de Mayo de 1880, que rige para el uso y dominio de las aguas del mar y sus playas, al clasificar los puertos de la península é islas adyacentes, los divide en puertos de interés general de 1.º y 2.º órden y puertos de interés local, provinciales ó municipales, comprendiendo entre los primeros, no solo los que tienen gran importancia comercial, sino tambien los que, sin estar en comunicacion directa con los principales centros de produccion de España, por su situacion y condiciones especiales de capacidad ofrecen seguridad y abrigo en los temporales, recibiendo por esta razon el nombre de puertos de refugio.

El puerto de Mahon, verdadera joya del Mediterráneo, reconocida por todas las naciones, ha sido relegado al olvido por el legislador y no figurando en la espresada ley como puerto de interés general de 1.º ni de 2.º órden, ni aún como puerto de refugio, está considerado legalmente como de mero interés local.

Asombro ha causado á la isla de Menorca—y fuera de ella ha producido la misma extrañeza á cuantos conocen las condiciones ventajosas de este puerto—seméjante omision, que la Junta espera y se cree en el deber de poner un especial empeño en que se llene y corrija en la próxima legislatura.

Si no fuesen tan conocidas las condiciones naturales de este puerto, si no fuese ya proverbial la célebre frase del almirante genovés Andrés Doria, tendrian que esforzarse los que suscriben, en demostrar en claro y extenso razonamiento las circunstancias de este seno, notable por su extension de tres millas marítimas, por la seguridad de sus aguas y por su posicion geográfica que parece destinarse á ser el refugio mas seguro de los buques que en la estacion peligrosa tienen que exponerse á los embates del proceloso golfo de Leon.

Pero, á V. E. no pueden serle desconocidas las excelentes cualidades de este puerto, y sabe perfectamente cuanta importancia han venido á reconocerle las construcciones que en sus islas y en sus orillas han sido levantadas y sostenidas en diferentes tiempos y desde muy remotas épocas por los gobiernos que ha tenido la nacion española, no ménos que por las dominaciones extranjeras por qué ha pasadola isla de Menorca, tan codiciada de las naciones mas poderosas, por la sola importancia y estrategia de su puerto. El astillero, donde se construyen embarcaciones de gran porte para la marina mercante y al-

gunas para la de guerra; el arsenal que en sus espaciosos almacenes da hoy cabida al material y dotacion de las defensas submarinas; la fortaleza que para la defensa del puerto y como fuerte avanzada de la nacion se está levantando con grande actividad y coste; el hospital para su guarnicion y la de la plaza, que ocupa una de las pequeñas islas que el puerto abriga; el cómodo y costoso lazareto á donde acuden en épocas de epidemia á millares los buques nacionales y extranjeros, evitando, despues del debido régimen cuarentenario, que sean infestados los puertos y provincias á donde acuden géneros y personas;... todas estas construcciones dan hoy grandísima importancia al puerto de Mahon bajo el triple aspecto marítimo, militar y sanitario.

Bajo este triple aspecto, pues, el puerto de Mahon debe ser considerado, no como puerto de mero interés local, sino como el primero y mas importante puerto de interés general y de refugio que tiene España en el Mediterráneo; y por lo tanto, no debe ni puede encargarse á los escasos recursos de un Ayuntamiento, ya de sobremermados con otras atenciones, la conservacion y mejora de sus extensos muelles, de los norays y demás construcciones, que tanto provecho proporcionan al comercio y á la navegacion en general, y que tan costosos serian para una sola poblacion.

La importancia é interés general del puerto de Mahon han sido demostrados ya en diversas exposiciones elevadas en repetidas ocasiones al Gobierno, y seria ocioso reproducir en esta las razones que en todas ellas se han aducido; pero citaremos la que en 1864 la Excelentísima Diputacion Provincial de las Baleares elevó á S.M. exponiendo la conveniencia y necesidad de proceder á la limpia del puerto de Mahon, trabajo que consideraba de gran interés y calificaba de urgente necesidad y de gran provecho para el Estado; y las que elevaron al Ministerio del digno cargo de V. E., en Junio del año próximo pasado, el Ayuntamiento y la Junta Provincial de Sanidad de este mismo puerto en las que se demuestra palpablemente cuanta importancia tiene para la navegacion y el comercio de la nacion, bajo el punto de vista sanitario, la conservacion de este puerto por el Estado, ya que el Municipio jamás podria atender con sus escasos recursos á su costoso sostenimiento.

Por todas las razones, pues, que quedan expuestas los que suscriben

Suplican á V. E. se digne tomar en consideracion la importancia y necesidad de colocar este puerto en el lugar que le corresponde entre los de interés general, proponiendo al efecto en la próxima legislatura la reforma de la ley de 7 de Mayo de 1880, en el sentido de que la conservacion y mejora de este importante puerto estén á cargo del Estado, como hasta el presente ha sucedido. Asi esperan merecerlo de la acendrada rectitud de V. E.

Mahon 8 de Julio de 1881.
El Subgobernador, Presidente, Ricardo Andres de Assereto.—
El Vice-Presidente, Juan Talavull.—
El Comandante de Marina Capitan del puerto,

Juan Cardona y Netto.—*El ingeniero encargado de las obras públicas de esta isla,* Honorato Manera.—*Concejales,* Juan J. Rodriguez.—*Franco Sario.*—*Naviero,* Juan Clar.—*Secretario-Abogado,* Juan J. Vidal y Mir.

Para complacer á nuestro apreciable colega *El Liberal*, hemos procurado informarnos de quién es el inspector interino de esta ciudad y podemos decirle, que no habiéndose presentado todavía á tomar posesion el inspector propietario D. Juan Vargas Gimenez, nombrado por Real Orden de 20 de junio último, ha sido encargado interinamente de la seccion de Orden Público un oficial de este Subgobierno.

Está complacido *El Liberal*. Si algo mas desea saber en este ú otro asunto que se relacione con el Subgobierno de la isla, le aconsejamos que se tome la molestia de acercarse á las oficinas ó al despacho del señor Subgobernador, donde seguramente será atendido con la cortesía y consideracion que allí se tienen para todo el mundo.

En la presente estacion y con motivo de las numerosas personas que concurren á bañarse en la parte de este puerto llamado «Cos nou» es cuando mas se nota la falta del puente titulado de la «Colá-sega» que se llevó la avenida del arroyo de los vergeles en Setiembre del año próximo pasado. Como la construcción de dicho puente es obra de poca consideracion y grandes los perjuicios que se irrogan á los vecinos de esta ciudad y payeses de su término con su falta, llamamos la atencion de este ayuntamiento á fin de que trate de poner remedio al mal aunque sea colocando por la parte mas estrecha un puentecito provisional formado con troncos y ramajes de árbol, como se suelen colocar en muchos puntos del continente.

Nos permitimos recordar á los Sres. accionistas de la sociedad anónima Industrial Mahonesa que para asistir á la junta general ordinaria que ha de celebrar dicha sociedad es preciso depositar antes del dia quince de los que cursan las acciones de la misma en poder del director D. Juan Martorell y Caules calle de Deyá número 19 segun es de ver por el anuncio que publicamos en el lugar correspondiente del periódico.

Tenemos noticias que por el juzgado municipal de esta ciudad se ha dictado sentencia en el juicio de faltas celebrado entre un cabo de carabineros y un sugeto de esta ciudad por haberse golpeado mutuamente en el muelle, de cuyo hecho dimos en su dia á nuestros lectores oportuna cuenta. Al primero se le ha impuesto quince pesetas de multa y al segundo ocho dias de arresto.

La muger que en el mercado de esta ciudad le fueron d-comisados el miércoles los zorzales ha sido condenada en el correspondiente juicio á la multa de cinco pesetas y al pago de todas las costas.

Con motivo de ser mañana el dia de San Cristóbal, es regular que los habitantes de esta ciudad, siguiendo añaña costumbre, salgan al campo en crecido número, formando, á orillas de nuestro puerto ó en otros puntos, interesantes y festivos grupos.

A divertirse, pues; que, sin ofender á la moral ni traspasar los límites de lo honesto, es licito y aún conveniente el echar una cana al aire.

Sin contratiempos ni contrariedades que señalar en el curso de los trabajos, se ha llevado á feliz término la importante escavacion de la zanja de cimientos de uno de los estribos del puente de los vergeles que ha alcanzado la profundidad de veintidos palmos. Actualmente se está rellenando dicha zanja con fábrica de hormigon hidráulico, y al propio tiempo se hacen los preparativos necesarios para dar principio á la formacion del recinto de pilotes y tablestacas del otro estribo. La marcha progresiva de estas obras, nos induce á creer que en breve veremos desaparecer esa especie de solucion de continuidad que tanto tiempo há nos presenta la carretera de Mahon á Ciudadela en el torrente de los vergeles.

También en el puerto de Ciudadela se han terminado unas obras análogas á las que se ejecutan en los vergeles aunque aquellas en cuanto á dificultad y coste de construcción se refiere, no revisten el carácter de importancia que tienen las de este torrente. Aludimos á los cimientos del puente de hierro que ha de construirse para enlazar los andenes del Norte con los del Sur de dicho puerto, que están ya en disposicion de recibir los estribos y demás parte de la obra.

Felicitemos por estos difíciles trabajos á nuestros convecinos D Honorato Manera, ingeniero jefe de la isla y al ayudante de obras públicas Sr Martinez.

Una niña de unos dos años de edad ha tenido la desgracia esta mañana de que un aspa del molino de la calle del Campamento le diera á la cabeza dejándola en un estado lamentable y con pocas esperanzas de vida. Ha sido asistida por el facultativo D. Marcelino Seguí.

Rogamos á quien corresponda, procure que las pilas del abrevadero de la Alameda se limpien como antes venia haciéndose, pues la inmundicia que en ellas hay hace que las caballerías se resistan á beber el agua.

Habiéndose concedido permiso á la sociedad *El Consey* para colocar el toldo de que dimos cuenta, hemos visto que ya hay colocado parte de él.

La funcion que mañana por la noche da el Casino del Consey es la pieza catalana Cura de Moro: el duo de la zarzuela Madame Angot: la zarzuela Dorm y el duo titulado El Besito.

Mañana de siete á ocho y media de la tarde la música de Almansa tocará en la Esplanada.

En la relacion de los pasajeros llegados el jueves en el vapor Puerto-Mahon, pusimos que lo habia efectuado José Bosch y esposa en lugar de José Bosch y Rosa Pons su tia.

El gobierno de esta Provincia publica una circular recomendando la mas estricta observancia de los preceptos consignados en la reciente publicada por el Gobierno sobre elecciones, y publicando además el artículo de la ley cuyo conoci-

miento y observancia con de la mayor conveniencia en las próximas operaciones electorales.

En la tarde de ayer tuvo la desgracia de caerse desde lo alto de una de las casitas que para tomar baños se están construyendo en el muelle de este puerto un sugeto que al chocar contra las piedras se fracturó el brazo derecho, haciéndole la cura de primera intencion el facultativo Señor Soldevila quedando despues el de igual clase Señor Ferrer encargado de la asistencia en su casa donde fué trasladado el paciente.

Para Alcudia en el vapor «Puerto-Mahon» se embarcarán mañana 220 cabezas ganado de cerda y 4 vacuno.

Se han perdido los billetes de la rifa de los Amigos de los Pobres desde el número 22,630 hasta 22,641 ambos inclusive; y desde el 16,050 hasta el 16,070. La persona que los entregue en esta imprenta además de darle las gracias, recibirá una gratificacion debiendo hacer presente que quedan dadas las órdenes convenientes para su retension al presentar al cobro si alguno de ellos sale premiado.

SOCIEDAD ANÓNIMA INDUSTRIAL MAHONESA.

Se convoca Junta general ordinaria para el dia 30 de Julio próximo á las cinco de la tarde á los fines siguientes:

- 1.º Proceder al nombramiento de un individuo de la Junta de gobierno.
- 2.º Aprobar el balance del año económico que termina en 30 de los que cursan.
- 3.º Acordar la distribucion del dividendo correspondiente al actual ejercicio y
- 4.º Discutir y votar las disposiciones que se sometan á su juicio.

Dicha Junta tendrá lugar en el local de sesiones de la sociedad, y si en el dia señalado no pudiera constituirse, por no concurrir la mitad mas una de las acciones emitidas, se celebrará otra el dia siguiente 31 á la misma hora, y sus decisiones serán valederas cualquiera que sea el número de accionistas que á ella asistan, de conformidad á lo prevenido en el artículo 13 de los Estatutos.

Se recuerda á los accionistas, que, con arreglo al art. 14 de dichos Estatutos, solo tendrán derecho á concurrir á las Juntas generales los que con quince dias de antelacion al que deba esta celebrarse, hayan depositado sus acciones en las cajas de la sociedad, y que los que sean apoderados de otros accionistas, deberán acreditar su representacion por medio de poder ó carta firmada en que se les confiera esta facultad que podrán entregar al secretario hasta las 12 de la mañana del dia 27 de Julio próximo.

Los depósitos de las acciones se efectuarán en Mahon en poder del Director D. Juan Martorell y Caules, calle de Deyá núm. 19, y en Barcelona en el de D. Joaquín M. Tintoré y Mercader, calle de Mendizabal núm. 19, bajos.—Mahon 27 Junio 1881.—Por A. de la J. de G.—Juan Orfila, Srio.

Seccion poética.

MIS QUERERES

Te quiero porque te vi
Y te vi porque Dios quiso.
Y al ver cuan poco me quieres
Quisiera no haberte visto.

No obstante, no quiero hacerte
Quejas, pues quisiera yo mismo
No curarme las heridas
Del querer sin ser querido.

Quíereme, pues, vida mia,
Quíereme, Arcángel divino.
Puesto que quiero quererte
Y quererte con delirio,
Y quisiera quererte ser
Quien quiere querer querido.

Perico Matraca.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Cirilo ob. y mar. y S. Zenon soldado. CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Pilar en el Cármen.

Iglesia de Religiosas Concepcionistas, mañana tienen los santos ejercicios propios del segundo domingo de mes; á las 6 misa, meditacion y comunión. Por la tarde esposicion de S. D. M., sermón por el Rdo. P. Alegret pbro. y los devotos acostumbrados cultos en honor del Santísimo Corazon de Jesús.

En la Concepcion, ayuda-parroquia, se dedica una fiesta en honor del Purísimo Corazon de María, por la cofradía establecida en la misma iglesia; á las 8 y media misa solemne con sermón que dirá el Vicario D. José Pons. Por la tarde seguirá el devoto y acostumbrado novenario consagrado al Divino Corazon de la Inmaculada Virgen.

Parroquia de Ntra. Señora del Cármen, como segundo domingo de mes es el consagrado á la Virgen titular por sus devotos; por la tarde, dichás visperas, se hará la procesion de costumbre con el santísimo rosario, salve y gozos cantados á la Reina del Carmelo.

Iglesia de San Antonio Abad, por la tarde se dará fin al devoto y solemne octavario dedicado á la Virgen de los Desamparados con sermón por D. Jaime Tutzó pbro.

Santo de mañana

S. Cristobal m. y los Stos. 7 hermanos m.

Observaciones meteorológicas.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.	25
	mañana.	
	Vientos á las 9 h.	NE. flojo
	Serenidad media.	6
	Pluviómetro en milímetros.	
	manana.	
	Higrómetro á 9 las	82
	Termómetro centígrado.	
	Max.	29
	Min.	23.3
Afecciones astronómicas.	Barómetro á las horas m.	764.5
	Días	9
	SOL.—Sale 4 h. 40 ms.—Pónese 7 h. 30 ms.	
	LUNA.—Sale 5 h. 48 m. de la T.—Pónese 2 h. 1 m. de la M.	

Boletín meteorológico.

Madrid 8 Julio 3'15 t.

766 Cotte; 65 Paris; 64 Griznez; St. Mathieu y Sicie; 63 Biarritz y Clermont; 62 Nice; Brisa variable.

Península, 768 Funchal; 66 Alicante; 65 Palma; 64 Barcelona, Oporto y Bilbao; 63 S. Sebastian; 62 Cartagena, Tarifa y S. Fernando; 61 Coruña. Brisa del tercer cuadrante; mar rizada. Alicante y Coruña algo agitada. S. Fernando y Funchal marejada. Cartagena movida. Bilbao pequeño oleaje. Barcelona tranquila.

PARTES TELEGRAFICAS DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 8.—5' t.

La Corte ha marchado á la Granja.

Continua la fiebre amarilla haciendo estragos en Veracruz.

Francia ha hecho declaraciones entre ellas la de que socorrerá á los españoles emigrados de Oran pero sin caracter de indemnizacion.

Interior 25'95.

Exterior 27'42.

Bonos 101'90.

Madrid 9.—11'40 m.

EXTRAORDINARIO.

Acabo de recibir nuevas noticias de Oran las que hablan de nuevos asesinatos de nuestros hermanos los españoles: han tenido que quedar doscientos de ellos, que se hallan gravemente heridos, en el Hospital

de Saida: la derrota de la columna francesa que le anuncié como rumor ha sido confirmada siendo grandes los descabros sufridos: el movimiento insurreccional que se observa va tomando grandísimas proporciones: los franceses están evacuando precipitadamente Magenta pues la poblacion ha quedado indefensa y el pánico es indescriptible: existen temores de que el gefe insurrecto Bou-Amema fusile de un momento á otro los cautivos españoles que tiene en su poder: continúan aumentando los robos de niñas y las enfermedades contagiosas; la colonia española espera unicamente por momentos la llegada de buques para regresar á su patria, calculandose que asciende á unos diez y seis mil.

Madrid 9.—3'45 t.

La Deuda pública continúa disminuyendo pues segun los datos publicados por la Direccion la cantidad que ha disminuido durante el mes de Junio asciende cerca de cuatro millones de pesetas.

El Gobierno ha dispuesto activar la formacion de los presupuestos para poderlos presentar á las cámaras en las primeras sesiones que celebren.

Son desconsoladoras las noticias que se reciben de Argelia en donde aumenta por momentos la insurreccion.

El Presidente de los E. U. general Garfield se encuentra fuera de peligro.

Barcelona 9.—12'30 t.

Mahon 9.—1'58 t.

CAMBIOS corrientes de la plaza de Barcelona del dia de hoy.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Papel.

Consolidado int. amort.	26'32 1/2
Amortizable.	45'00
Oblig. Banco y Tesoro.	102'25
Billetes hipotec. de Cuba.	100'00

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	200'00
Id. Hispano Colonial.	93'50
F.—Carril de Barcelona á Francia.	146'50

OBLIGACIONES.

F.—Carril de Barcelona á Zaragoza.	116'50
--	--------

Id. de Tarragona á Francia. 106'25
CAMBIOS.
Sobre Lóndres 90 dias fecha. 48'50

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Mahon.

Queda dividida esta Ciudad y su término municipal, en los distritos jurisdiccionales siguientes:

PRIMER DISTRITO

A cargo de D. Juan Hernandez y Pons. 2.º Teniente de alcalde.

Barrios 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º que comprenden: Plaza de la Constitucion, calles Nueva, Angel, Plaza Retiro, Portal de Mar, Arco, Santo Cristo, Puente Castillo, Alonso III, Conquista, Callejon de la Plaza, Isabel II, San Roque, Hannover, Rosario, Buenaire, Iglesia, Alayor, Alba, Plaza de San Francisco, Frales, San Jerónimo, San Jaime, San Antonio, Rector, Arraval, Horno, Negros, Sol, San Clemente, Santa Escolástica, Montañez, Mercedal, Santa Victoria y Alameda.

SEGUNDO DISTRITO

A cargo de D. Antonio Tuduri y Lliña. 4.º Teniente de alcalde.

Barrios 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10 y 15 y compañías de Tramontana y S'olivar. Comprende: calles Cifuentes, Ramis, Plaza Esplanada, Pino, Molino, Moreras, Bastion, San Bartolomé, Luna, San Alberto, Cos de Gracia, Estrella, San Jorge, San José, Deyá, Plaza Arravaleta, Gracia, San Gabriel, Infanta, San Lorenzo, San Luis Gonzaga, San Cirilo, Ramirez, San Manuel, Campamento, San Andrés, Compañías de Tramontana y S'olivar.

TERCER DISTRITO

A cargo de D. Francisco Sariago y Ponsell. 3r. Teniente de alcalde.

Pueblos de San Luis y San Clemente y sus respectivas compañías.

CUARTO DISTRITO

A cargo de D. Sebastian Vinent y Mesa. 1r. Teniente de alcalde.

Barrios 11, 12, 13 y 14. Comprende calles: Arravaleta, Plaza Pescadería, Pescadores, Plaza del Cármen, Claustro del Cármen, Plaza Príncipe, Anuncivay, Norte, San Fernando, Comercio, Orfila, Plaza Miranda, San Sebastian, Plaza San Roque, San Nicolás, Santa Cecilia, Concepcion, Santa Ana, Santa Teresa, Santa Catalina, Santa Rosa, Carmen, Santa Eulalia, San Elias, San Guillermo, San Cirilos, Castillo, Reina, Plana, San Juan, San Pablo, Marina, Cuesta vieja, Rampa de la Abundancia, Anden de Poniente, Anden

de Levante, Calafiguera, Hospital militar, Lazareto, Portaleza de Label 2.º y Compañías de Norias y Molinos.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 9 Julio de 1881.—El Alcalde Presidente.—El Baron de Benimuslem.

Ayuntamiento de Mahon.

CONTABILIDAD

Durante el actual año económico se fijarán semanalmente en los pórticos de las Casas Consistoriales las relaciones de jornales é importe de los materiales que se inviertan en las obras que se practiquen por administracion segun determina la ley municipal.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 8 de Julio de 1881.—El Alcalde—Presidente, El Baron de Benimuslem.

NO MAS HORMIGAS EN LOS ARBOLES.

Con la LIA CAPDEVILA Y MIRASÓ, se obtiene este gran resultado, sin que perjudique en nada á los árboles por tiernos que sean. Omitiendo preámbulos solo diremos que respondemos del resultado. Un kilo de lia 25 rs. y 12 reales libra. Con un kilo puedes salvar y respondernos de ello 30 árboles del grueso de 25 centímetros de tronco. ¿Quién dejará arrebatar sus frutos y á veces el árbol por un insecto tan dañino teniendo remedio seguro y económico? Unicos puntos de venta: calle de la Librería, núm. 11, perfumería de Francisco Capdevila, Barcelona, y en su casa laboratorio, calle Colón, 126. Sans.—No se establecen depósitos á fin de que toda la responsabilidad sea nuestra. Se dan prospectos gratis.

BAÑOS.

Quedan abiertas al público las primeras casitas de baños situadas mas allá de la Consigna de este puerto.

Para precios y horas dirigirse á las mismas ó en la calle de San Alberto núm. 13 casa de Francisco Mus y Alegre.

NUEVO METODO PARA APRENDER EL INGLÉS

POR

D. JULIO SOLER.

Esta tan útil gramática y traductor para los que deseen aprender el inglés con perfeccion y en un breve plazo, se halla de venta en la imprenta de Parpal, calle del Bastion núm. 39 al precio de

30 Reales vellon ejemplar.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

GRAN FÁBRICA DE GASEOSAS, LIMONADAS, CARBÓNICA PURGANTES Y DEPÓSITO DE CERVEZA ALEMANA DE F. PRATS

SIFONS. Esa deliciosa agua se recomienda por su bondad. Se pasa á domicilio avisando á ese central despacho 20 ARRAVALETA 20.